
 

 

Protokoll der 48. Generalversammlung des Langlaufclub Davos  

Freitag, 8.12.2023 

 

Ort:  Hotel Mountain Plaza 

Zeit:  18.30 – 19.20 h 

Anwesend: Rita Kunz, Andri Schorro, Maurus Kehl, Thomas Wagenführ, Cornelia Wanner 

 

Traktanden 

1. Begrüssung 
Die Präsidentin Rita begrüsst an der Generalversammlung 80 Clubmitglieder.  
 

2. Wahl des Protokollführers der 48. Ordentlichen Mitgliederversammlung 
Cornelia Wanner wird einstimmig als Protokollführerin gewählt. Wädi Weber und Daniel 
Lauven werden einstimmig als Stimmenzähler gewählt. 
 

3. Genehmigung des Jahresberichtes des Präsidenten 
Das Protokoll der letzten 47. Generalversammlung des LLC Davos vom 9.12.22 wird 
einstimmig genehmigt.  
 

4. Abnahme der Jahresrechnung vom 01.07.2022 – 30.06.2023 und Bericht der 
Rechnungsrevisoren 
Thomas informiert die Anwesenden über die Jahresrechnung. Bedingung des anonymen 
Spenders war, dass das Geld von 90`000 CHF für die Infrastruktur der Davoser Loipen 
eingesetzt wird. Daher wurde dieses Jahr fleissig investiert: Eintausch alte Schneeerzeuger 
und Anschaffung neuer Schneeerzeuger für 105`000. Es wurden zwei neue Webcams 
installiert. Diese produzieren einen Film und zeigen die Temperatur an.  Es wurden neue 
Schneeelemente für den Nordic Park angeschafft und weiter in den Wintermanager 
investiert (Erfassung frisch präparierter Loipen). Die JO Davos Trainingszelle erhielt einen 
Beitrag an ihre neue Bekleidung. 
Es resultiert ein Gewinn von 111`100 CHF.  
Der Verein verfügt per 30.6.2023 über ein Vermögen von 155`000 CHF. 
 
Mitgliederstand: 224 Einzelmitglieder, 568 Familienmitglieder, 31 Firmen, total 823 
Mitglieder. 
Der Rechnungsrevisor Thomas Meisser verliest den Revisorenbericht. Die Buchhaltung wurde 
genau und ordnungsgemäss geführt. 
Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt. 



 
5. Budget und kommende Investitionen 

Es folgen Restzahlungen von zwei Schneeerzeugern. Das Budget 2023/24 sieht einen 
Aufwand von 91`000 CHF vor. 
 

6. Aktuelles aus dem Langlaufsport 
Andri informiert über Aktuelles aus dem Langlaufsport: 
Das Snowfarming ist seit Ende Oktober geöffnet. Die Blickwoche war ein Traum mit vielen 
zufriedenen Teilnehmern. Am 3./4.1.24 findet die erste und letzte Tour de Ski in Davos statt, 
das Sertigclassic wird am 18.02.2024 durchgeführt. 

Es gibt eine Neuorganisation Langlauf/Langlaufzentrum, das neu von Thomi Gerster 
gepachtet wird. Claudia ist Betriebsleiterin. 

Aktuelle Öffnungszeiten der Nachtloipe: 17 – 21 h. Bis 20.30 h ist auch die Chaiserenloipe 
geöffnet. Die Nachtloipe wird von Montag bis Freitag beleuchtet.  

Wintermanager: Engadin, Goms und Davos sind dabei. Im Cockpit der Pistenbullys sind neue 
GPS-Geräte installiert worden, die zuverlässiger funktionieren sollen. Die Webcams werden 
sehr häufig genutzt, teils bis 1.5 Mio. Abrufe pro Monat. 
Einführung Loipenpass Davos-Klosters ist auf 2024/25 geplant. Im Februar geht die Vorlage 
noch an den Grossen Landrat. 
Sanierung Nachtloipe: Der Dischmabach eist extrem auf und die Fassung muss aufwändig 
enteist werden. Die Sedimente im Dischmabach sind sehr speziell, so dass das Wasser von 
unten nach oben zufriert. Eine neue Pumpstation ist im Bereich LL-Zentrum am Landwasser 
geplant.  
Im Bereich zwischen Hofmänner und LL-Zentrum ist in den nächsten Jahren auch die 
Beschneiung geplant mit dem Ziel, ab Hofmänner Sport 20 km beschneite Loipe anbieten zu 
können. 
Strassenübergang Mühlestrasse: Das tiefer verlegte Kunsteis soll den Schnee kühlen und 
somit länger erhalten bleiben. Sobald die Strassen aper sind, wird sich ein hoffentlich 
positiver Effekt zeigen. 
«Frischi Loipa»- Video mit Dario Cologna gegen die Stirnlampenläufer: Bitte nicht die frischen 
Loipen nach der Präparation benutzen. Also gilt: «Ab 17-Uhr, nur Nachtloipenspur.» 
Seit 20 Jahren arbeitet Davos mit Demaclenko zusammen. 
Es folgt ein spannender Vortrag von Thomas Feustle Gebietsleiter Ost DEMACLENKO und 
Verkaufsleiter Robert Reider über die Entwicklung der Schneeerzeuger, im Speziellen die 
Beschneiung in Davos.  
 
 

7. Varia und Umfrage 
Da der Vortrag länger als geplant dauerte, ging das Trktandum Varia völlig unter. Der 
Vorstand entschuldigt sich für das Versäumnis. 
 
 
Für das Protokoll: Davos, 08.12.2023 Cornelia Wanner 
 

 

 


